

CAUDAN

CEINTURE VERTE

9 kms-2h30-Balisage vert

Départ : place Le Léanec. L'église, détruite en 1944, a été reconstruite en 1962 ; son architecture en forme de tente, évoque la « Tente de la Rencontre », demeure de Dieu au milieu des hommes, décrite dans la Bible. On peut voir à l'extérieur, côté ouest, une Vierge à l'Enfant couronnée, classée monument historique, provenant de l'ancien calvaire du Scouël (village situé au sud-ouest du bourg, à proximité du Scorff).

Descendre la rue St Joseph (entre PMU et hôtel de ville). Au bas de la rue, juste avant le pont, tourner à droite. Suivre le balisage vert.

Le chemin longe la route menant à PLOUAY (route Lorient-Roscoff) et gagne le **vallon de Pont-Youann**. A droite belle avenue de hêtres et fontaine Saint Marc, restaurée en 1981 par les habitants du quartier.

Après avoir contourné le lotissement de Restendrezen, gagner une petite route qui sort de l'agglomération ; la suivre et continuer tout droit au carrefour. A la ferme de Kerustantin, point de vue sur le bourg.

Suivre CD 18 à gauche sur 200m (fontaine en contrebas) jusqu'au village de Kerbéban. **ATTENTION A LA CIRCULATION !** Prendre à droite à Kerbéban le chemin d'exploitation qui descend au bout de 500m vers le dojo et le centre d'hébergement.

Tourner à gauche dans le bois de Kergoff et longer la rive droite de l'étang sur les $\frac{3}{4}$ de sa longueur. Remonter à gauche dans le bois et contourner la maison de retraite. On remarquera à gauche *un four à pain* et à droite un magnifique tilleul.

Descendre vers la salle des fêtes, la contourner et prendre à droite derrière le camping, la rue du 19^e dragon, puis à gauche la rue du Professeur Cassin. Traverser la route de Pont-Scorff et gagner le bois de Kério.

Le chemin suit le vallon. Après *la fontaine de Kério*, laisser le chemin qui remonte à droite et derrière lequel on peut deviner les ruines d'un hôpital allemand de la dernière guerre, le chemin longe le ruisseau. Au bout de 300m, prendre à gauche pour franchir le ruisseau et gagner le bois départemental du Cohic dans lequel le chemin fait une boucle.

Une fois le ruisseau franchi, suivre tout droit le chemin creux. Après le terrain de foot, derrière lequel on peut deviner les ruines d'un hôpital allemand de la dernière guerre, prendre en face la petite route qui mène au village de Kério. Tourner à droite 10m après le village (à gauche circuit de St Coner-balisage rouge).Remarquer une plantation de Kiwis.

Au carrefour suivant, les marcheurs fatigués pourront continuer tout droit vers le bourg et l'église (balisage rouge). Les autres prendront à gauche vers Kergoal et la route du Poteau Rouge. A 200m à droite, **menhir de la reddition** : à cet endroit, le 10 mai 1945, le général allemand commandant la « poche de LORIENT » s'est rendu avec ses troupes aux forces alliées.

Revenir sur ses pas, passer sous le pont de la route Lorient-Roscoff et prendre immédiatement à droite en direction de Kerloret. Tourner à droite avant ce village vers Coëtfoarn-Bihan. Au carrefour avec la route de la Montagne du Salut, tourner à droite pour rejoindre l'église et le point de départ.

LE CIRCUIT PEUT ETRE EFFECTUE A PARTIR DU BOIS DE KERGOFF OU DE LA SALLE DES FETES PRES DU CAMPING.